

verser dans le ruisseau de Bozençon. Six mille francs ayant été dépensés sans qu'on ait pu parvenir à un résultat avantageux, le directeur irrité et déçu dans ses espérances fit couper les cordes et jeter dans le puits tout le matériel qui avait été construit à grands frais. La mine d'or fut comblée avec des déblais pierreux ; et, depuis ce temps abandonnée, elle ne reçoit que la visite de voyageurs pacifiques, de quelques rares amateurs ou de quelques ménéralogistes et, j'allais l'oublier, tout récemment d'un gros spéculateur et d'un infatigable actionnaire, mais tous deux sages et prudents, que n'avaient pas séduit les pompeuses annonces des mines d'or de la Gardette ou de l'exploitation houillère à Rive-de-Gier au capital de 700,000 f.

En attendant la venue de circonstances meilleures, constatons l'existence d'un gîte minéral dans cet endroit. Des paillettes d'or ont été trouvées dans le lit de la petite rivière de Bozençon qui coule tout près delà et sur le territoire de la mine des pierres métalliques se présentent sous la forme de blocs siliceux de couleur noire ; on y voit des stries parallèles, auxquelles adhère une substance vert jaunâtre. Le quartz est en général dur et compacte, quelquefois poreux et entremêlé de pyrites et d'oxide de fer noir.

Mon intention n'étant pas de parler minéralogie, ce à quoi j'avoue être fort peu habile, mais bien de constater un fait qu'il me soit permis de citer les passages suivants de deux auteurs lyonnais qui ne laisseront plus aucun doute sur l'existence de la mine d'or de Saint-Martin-La-Plaine : « Il y a des mines de plomb de Saint-Martin-La-Plaine en Lyonnais. Il s'y est même glissé quelque peu d'or, et il y a des gens qui prétendent en avoir qui en vient. Mais on demeure d'accord qu'il est à si bas titre qu'il n'y aurait pas de quoi payer les frais. Les terriers du pays font mention de ces mines d'or et confirment les pays et les fourneaux dont il y a encore quelques vestiges (*M. d'Herbigny, Mémoire manuscrit sur le Lyonnais.*)

Je ne dois pas omettre ici une dernière remarque décisive